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光市医師会報

i最近の話題 ｜

レーシック仮想、体験記その 1

クIJこげ高橋眼科

高橋秀児

『冠山ひかり先IJ:.~ プロフィール

2002 

総合病院小児科勤務の 29，.｛・女性、未婚。中学2年より近視のためIf良鋭使問。高校に人っ

てハードコンタクトレンズを装用。医学部卒業後に小児科入）.，j 、iiu'i:もあるため 1週間連

続装用のソフトコンタクトレンズ（SCL）を3年前より装用。最近、ll地へ出向。同の掻捧

感のため研修日に開柴医を受診。コンタクトレンズ長期装用による巨大礼頑結膜炎（アレ

ルギー結膜炎の－型：凶1）を指摘され、毎日交換タイプのdisposableSCLに変史、抗菌

剤 ・ステロイド剤の点眼を処方された。自覚症状 ・他覚的所見とも損ね改居し、現夜は抗

アレルギー剤の点眼1日2fulのみ。夜間や調子の思い時は眼鏡を装用し、角膜に負担がか

からないように留意している。

すべてに前向きで梢傾的なキュートな女性である。落ち込みからの同位も早L、ぞ趣味は

実益？を脹れて木泳。 上司からは一度だけ注意されたが、ピアスを装用。穴は大学時代に

友達と花いに開けあった。

図1 巨大乳頭結膜炎

上限臓を翻転した状態。結膜に多数の白色の頂点を有する

乳頭が多売している。充血 ・眼脂 ・軽度の掻搾感とともに、

コンタクトレンズのずれや汚れを主訴に受診する。
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7月25日（本） かかりつけの眼科医から紹介された『エキシマセンターイオニアJを

受診。予約制で待合に患者は皆無。光市休日診療所の診察家程度のよさだが、高級な調度

品が枚べられ、仏料理の前室の趣。ほのかにラベンダーの香り。大型の液晶 TVには熱帯

魚の環境ピデオが映し出されていた。受付で渡された問診票に記入。精神科の通院歴や精

神安定nilの使用の令．無まで問われる。なんでも向精神薬（特にブチロフェノン系 ・フェノ

チアジン系）の一部には光毒性があり 、角膜では最重要の内皮が附’占されている可能性が

あるとのこと その後、隣の検査室で屈折検査（含む波面センサー）、矯正視力検査、眼圧

検究、眼軸長、 Orbscanによる角膜の形状検査、角膜径／厚h 測定、内皮検査、角膜知覚、

グレア円／コントラスト感度、暗所での瞳孔径測定が行われた。復川のnm孔径が大きいと運

（ 転時に対｜白J~〔のライトがかなり 肱し く なるそうです （6mm φ 以 kならレーシックは不適）。
続し、てセンタ－.lk （もちろん眼科専門医 ：H14.10月から広告時の記峨が許可された）によ

る前服部検査、 H良民検査が行われた。『アレノレギー結膜炎は悔いので問題ないでしょう。乱

視寸も少なく、バッチリした目（専門的には除裂が大きし、）なのです三術も行L、やすいですね。

手術の詳しい説明は専任スタッフが行し、ます。それから手術の長所、短所、合併症などを

載せたレーシックの小冊子をお渡ししますので良くご覧になって下さい コンタクトは手

術2週間前からは装用しないで FさいねJ

探血後にシルマーテスト。反応性分泌がない平常時に涙がきちんと出ているかどうかの

チェック。術後、 i戻i伎分泌能の低下は必発で、上の涙点をフラグ（凶 2）で閉鎖しておい

た）jが良いとの説明（両眼で費用は初診自費診療なら ￥52,160)e本来ドライアイなので相

談してみると・般の眼科で受けるのも選択肢とか。｛かかりつけ医で3日後に保険診療（2

害lj負但）で実施してもらった。処置後、特に変わりはなかったが、いままで午後になると

乾いてショボショボしていたのが、ずっと少なくなった。｝

図2 涙点プラグ

イーグル牡のフ仰ラグが左の下i戻点に挿入されている。

－般的には中等度以上のドライアイが適応。

3 



4 

光市医師会報 2002 

当日掃’七してから、貰った小冊子でレーシックの非適応（表 l）、術後合併症（表2）を

熟読。承諾l'.~の中；こ 『あたらしい手術のために、すべての併発症を抱擁することはヂ 11J能

で、メド同ffI作に~＇~かれた問題や合併症以外のことが起こりうる。』の記載， やつはりネ～の

でもこれが informedconsent。少し不安にもなるが、 a度決めたこと。タイガー ・ウッズ

．だって受けたんだ Good & positive thinking ！でも、かなくちゃ。

8月 1H （本） 午後に外出の時間を貰って再診。屈折、矯正、角膜j形状、角膜厚測定

を再検。コンタクトレンズを装用していると角膜の形状しいては凪折度が変化しているの

で、今日の結果が基礎データになるとか。続いてセンター長と最終的な打ち合わせ。再度

informed consentが行われた。来月には今までの 155例の結果が小冊子に辿加され、 EBM

(evidence based medicine）も向上するという。その後、コーディネーターから『レーシ

ックの入室～手術～退宝～休憩～帰宅～再診まで』と越したビデオをみながらの説明を受

けた。術中にnを動かしたらどうなるんだろうか？ 尋ねると、品新鋭の機探で角膜中心

を自動追尾するそうだが、極力動かさないで下さいとのこと。

手術は予定通り、 1週間後の午前の5番目。開設当初は片眼ずつだったが最近は両眼同

日に行うそうです。受付で支払い中、携帯にオーベンから受け持ちの NICUの忠容が急変

とのメール 手術の当日、病棟で何か起こらなければと思いながら、口ったばかりの赤の

Fairlady Zで病院に急いだ。

次回、ひかり先生は手術室です。

ぷI レーシックの非適応

ポ成年、 45級以上川、 100以上の近視、 60以上の乱視、

修原柄、 I~ 己免疫疾j心、免疫不全状態、ステロイド長期投与、ケロイド体質、卓度糖尿病

酒さ、精神疾忠、神経質な）j、夜間運転が多い方向

角膜厚450μ m Aミi崎、角膜内皮 1500cells/mm以下、可錐角膜、角膜へルヘスの既往、

再発性角脱びらん、強膜炎、結内陣、ぶどう膜炎、網膜剥離術後などの網膜疾患。

妊婦、ヒ’ル内服者、授乳中、運転を職業としている方。我が国ではパイロットに対しての

屈折矯1ET-術は紫JI:されている。

（ 
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表2 レーシックの術後合併痕

術後合併症 対処法他

フラップの鍛、線状 予防が大切。発生したら CLあるいは外科的処鐙

フラップ下の異物 問題がある場合はフラップ下の洗浄

フラップ下の感染 抗生物質の投与。稀にm民r油leな結果

フラップ下の炎症“ ステロイドの点眼

フラップ下の増殖組織 フラップを剥がし、除去

ドライアイ 涙点プラグ、 人工涙液の点眼

夜間のグレア ・ハロー サングラスの装用 ・時に縮瞳剤の点眼

低矯正 ・過矯正 再手術（enhancement村と称す）→もちろん無料

不正乱視 再手街

角膜エクタジア 後面が前に突出し、角膜形状が異様となり、
別名 f医原性円錐角膜J 視力は不良となる。一番te回bleな合併症。

勺 角膜厚 ：なぜかJ’t度とは点記しません。

*2 グレア ：glare 視機能を減弱させる散乱光。他にハレーション、ハロー、コン トラス

ト感度の低下と視機能に影響する見えにくさには多数の表現があります

*3 乱視 ：多くは角膜の縦横のカーブの違いにより 、網膜に結ぶ像がL、びつになる状況で

すが、水晶体乱視 ・網膜乱視、場合によっては不適切なコンタクトレンズ処万で乱視

を持ち込むこともあります。

*4 00大学の眼科助教授がレーシック手術を受けたという話は聞く ものの、教授の話は

持無。 よく考えると、この 45歳が関係しているようです。あるいは教授になる方は、

人一倍慎重とも、うことか？

吋 フラップ下の炎症 ：当初はその性状から Sandof the Sahara syndrome (SOS）と

呼称されていたが、現在は diffuselamellar keratitis (DLK）となりました。

*6 enhancement ：はっきり言うと re・operationだが、言葉の響きが悪く患者に

好印象は与えないので、ぼやかして表現している？

5 
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｛事夜14平百買蚕jI:伊豆主亙

H時：平成 11年 10月8t::l （火） 19 : 30～ 

場所：光市医師会事務局

議題

I 報告事項

①郡rli医師会長会議（9/19) （前回会長）

②郡市保険如、11.e=μ, ' I ~協議会（J0/3)

（佃理事）

③予防接稲広域化協議会（9/12)

<M村理事）

④郡市介雄保険担当理事協議会（9/26)

（河村理事）

＠郡市妊産婦乳幼児保健担当理事協議会

(10/3) （梅田理事）

⑥その他

白 協議 ・承認事項

①10月、 ll月度月例会について

（前間会長 ・山本理事）

②休日診療所迎常協議会について

（前回会長 ・光氏理事）

③j古i作j限ヤ：合引き受け準備委員会につい

て （前回会長）

④その他

2002 

郡市医師会長会議 （前田）

日時 ：$成 14"tミ9月 19日（木） 15: 30～ 

場所 ：山口県医師会館

冒頭の藤井会長挨拶では、今、提案され

ている医僚制度改革のq1で、尚僻者医療保

険制度（6種） 椛1J.lや、医療特区構煙、（日

医 ・県医は反対）および10月からの健康保

険法一部改定（その影特と n限によるアン

ケート調査予定）などが述べられた。

議題 ：

l. 下防接種広域化について；平成 15年 4

月、本事業開始。

2. 中国阿国医師会介誕保険研究会の報

含；話題として な見書の不備、ケアフ

ランのフィードパックや医師のかかわ

り、介護施設の常備・拡充、自治体の介

護保険財政の赤字、不明な施設入所基準

など。

3.中国四国務．師会阪総保険研究会の報

告 ；保険の改正点やその解釈について、

主に、手術施設基準改正、慢性体痛管理

加算、後発院薬品処）j料情ぷ：や 175円

／レーノレなど芯地．となった。

4.健保法改正について；刈齢若の一部負拘

金の引き l:.irと償i選払い制度、医療安全

管理体制未整備減持、制宿対策ぷ実施減

算、長期入院保険給付範開の見直し、手

術施設恭準の見直し、主人慢性疾忠外総

診の廃止など。

0. 日本医学会総会について；事前登録のお

願い。

6. 郡市医師会からの質問、要望 ；

①市町村合併問~と医師会の関係（阿

武郡）ー当面は各郡市で独自に検討

〈
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の｝j向で。

②死体検索について（山口市）一嘱託

医の組織化を検討し勉強会が必要。

③介選保険史新附詰の際、主治医意見

。I~提出依頼，！？を早く発送して欲し

い（山口市）

7. その他

診療報酬何改正の要求について（日医の

対応）

2002 

郡市保険当理事協議会 （佃）

日時：平成 11年 9月 19日（木） 14 : 00～ 

場所：山口県医師会館

（健康保険法等の一部改止に関する伝達説

明会）

これの説明スライドに沿って説明があっ

た。

－窓、円負担の除外規定に注立するように。

・高齢者の・部負担金徴収における留意

事項は、市町村において対応が異なる

ので、それぞれで協議すること。

－入院基本料の減算は段階的に行われる。

．長期入院に係る入院基本料等の特定療

養費化の対象外となる疾患に「肺炎等j

が加えられたので大いに利用して下さ

し、。

質疑応答

・領収書は正式に交付するのか？

市町村によって対応が異なる。それぞ

れに問い合わせて下さい。

・同じレセプトに窓口負担1古1］と2害1］が

混在していいのか？

そのまま、請求して下さい。市町村が

あとから調幣します。

• 10月より外総診が廃止になるが、内科

診療 所は大幅な減収となる。このよ

うな急激な改定は非常に悶る。

日医としても、憂慮しているが、出来

高払いは行政側とも一致した見解なの

で、時代の流れかもしれない。また、

・年の統計を取って検討したい。おそ

らく 2～3'Ji-ljの減収になるでしょう。

7 
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予防接種広域化協議会 （河村） 郡市介護保険担当理事協議会 （何付）

日時：平成 I・1 fド9月 12口 同時：平成 l・l年 9月26l:I 

場所： 111口県保師会 場所： IllI i県医師会

第 l同協議会（6月 13円）、第 2回協議会 1.高齢者保健福祉計両（第3次計画）の策

(7月 4日）に引き続き、第 3同にて、結 定について

論を出し今後の予定を決定する。

ボ.Ill(1•1 ~F9 11ぶ d iO! Jやfとの話し合い。

12月中旬 広域化プ予防接種協力医師委

凶域ごとの介地保険施，i貨幣備1,(0）調節。

（山口県の！創世数は参酌~；：＇l 惟をオーバー

気味である）

託契約委任状取りまとめ。 2 . おむつに係わる1~’用の医療背控除の取扱

'T'-1& 15 ff' 1月 協力承諾医師委任状提出。 について

3 Jl 協ノJ医師名簿作成し、市町 主治医窓見計を使用せずに行う与が望ま

村へ述絡。 しし、。

4月 iII イ’防接桶広域化事業開始。 （プライパシ一保識の立場ーから）

（光市は同市 3市と同様tこ全

県ド統一形式で実施予定） 3.介護保険への関わりについてのアンケー

ト調査

ケアカンファレンス等への参加も次第に

増加しているが、未だ不十分であるv

（ 
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白昼＿！＿4年 10月度月例会 i ｜光市医師会学術講演会

日時：半成 14年 10月 22日（火） 19: 00 『高尿酸血症の治療』

場所：光市商じ会館2階大会議室

I . 学術講演会

特別協椀

「高J;K階JfJL症 ・梢J!Plの診断と治療について

フびイドラインを中，心に－ J 

講師帝J；｛大学阪学部内科学教授

d接点新先生

II. 月例会

会務報告

①医事紛争担当理＊協議会報告

（藤原理事）

②その他

講師：帝j~（大学内科学教授

藤森 新（ふじもりあらた）先生

藤森先生は昭和 51年に東京大学を御卒

業、平成 9年より現職にて御活躍されてお

ります。特にI止近は fi'rt;j尿酸血症・痛風の治

療』のガイドライン作成に尽力されており、

本日はこのガイドラインを中心に診断と治

療のポイントをお話しいただきましたc

1)頻度と病態、病烈

高尿階血症の忠者・さんは近年の食生活の

欧米化と共に附加傾向にあり、男友比は

20 : 1と男性に多いが、 ｜別経後はk性も多

くなる傾向があるA 尿酸の溶解はI血液中で

7 mg/dlを超えてくると関節腔内などに結

晶を作り、いわゆる梢風発作（関節捕）を来

たす可能性が生じる。病型にIi:大きく分け

て表 1に示すように①尿酸排椴低下型、②

尿酸産生過剰型、③混合型に分けられ、随時

尿の尿醍濃度，尿中クレアチニン比が 0.5

以下の場合が(fJJI(舵排他低下型、0.5以上で

②尿酸産生過剰型と分けることができる

g 
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表 ElJAとQ且による筏担分意

，種 EUA包司"9/lf)

間監鍋聾 >051 

S輔君竃下I! <0.48 

葉会ヨE >O 51 

。且御礼J骨｝

8よぴ 孟62

晶るいU <62 

および <6.2 

2002 

特に飲酒はアルコールの代謝過粍で尿酸を

上：ず、尿中尿酸排j’1トを減少させるので良く

ない。焼酎，ウイスキーではその影響は少

ないが、ビールではこれらの 5倍、特；こ地

ヒーールは感くキリンビールの：1倍も尿酸を

衣 1 上昇させるとのデータをポされた。

2）他疾患の合併

高尿酸血痕は尿路結イiをと含めた腎障需や肥 高尿酸血症の生活指導

i前、高血川、糖尿病句の抜合疾f心の病態を呈

する ’J~が多い。 1 999 ｛ドのドramingham study 

では高尿般rfJ1症に日rfrLH：ゃr.':i脂血症の合併

頻度は60%以上であり、冠疾患の合併も約

20%認められた。耐糖能異常を合併する場

合も多く ，情尿病や111%i1の合併頻度も高L、。

これらのマルチリスクファクターの原因の

なかで、インシュリンに対する抵抗性の増

大は精尿病や肥満との関連性が強いので，

次；こ述べるような生祈習慣の改善が大切に

なってくる〉

3）生活科慣の改持指叫：（長2)

①肥満の故笹（インシュリン抵抗性を下（ず

るためにもlf(要）

②カロリー制限、

③プリン体の制限（レバー300gを4日間

食べると血rt'11L誕百をfri当は約 2mg上昇し

た）

①ひじき、わかめ等の尿をアルカリ化する

食品を多くとる。

＠一日尿！JI:が 2 t ~以上；こなるように飲水

する。

＠有陰謀運動を行う（強い無酸素運動は逆

に尿酸を上昇させる）例えば身長 170

cm、体抗83kgの男性が約 10kgの減量を

しただけで尿椴怖は8司6に低下し、コ

レステロール、 TG, GOT，もI正常化した。

・肥溺の解消

・食事療法

摂取エネルギーの適正化
プリン体の摂取制限
尿をアルカリ化する食品の領取

十分な水分領取 （尿量2,000mU日以上）

．アルコールの摂取制限

日本酒1合、ビールSOOml、ウイスキー
ダブル1杯

禁酒日2自慢以上

．適度な運動

有酸素運動

．ストレスの解消

J毛2

4）柴物治療

治療指針としては点 3にぷす二梢風発作に

対する治療としては

①コルヒチンは発作時にはあまり布用では

ないので、むしろ前兆期の使用が望ましい。

②.'lSAlD s は発作（こは最もむ用であり、場合

によってはパルス療法として通常量の 2～3

倍を投与する場合もある。

腎機能が悪く＼SAIDs 0）使用がむつかしい

場合はステロイドを 15～30mgから使用す

るA 尿酸慌の急激な低ド1.Hlii風楚作を誘発

するので注意が必要である。

尿酸降下薬の選択としては①尿酸排椎低下

（ 
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型にはプロベネシド、ブ、コローム、ベンズ

ブロマロン（ユリノーム）等の尿酸排植促

進薬の投'i・と尿アルカリ化薬の併用が望ま

しし、。副作用としての肝機能異常が 1～3%

に認められた。②尿椴産生過剰型にはアロ

プリノールの ，.fl 100～300m gが投与され

あり

2002 

るが、主に特排般により代謝されるので腎

機能低下症例では－・l:l 50m g卑．度まで減量

して用いる まれに指摘によりアレルギー

の過敏症反応を主するので、注高：が必要で

ある。（文n・ 山本）

・腎障害、尿路鉱石、志血圧、 I脂血症、a血性心f実態、耐，Iii異常など

高原厳血症の治疲方針

表 3

／／ 
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｜市民公開パネル｜

I J時：平成 14年 1OJJ 1011 （木） 19: 00 

場所 ：光商工会館 21明大会議宅

市民公開パネル

地域社会での看取り
人生の最期は輝いて・．．

前回界一
光市恵筒金盛

直面盟主凪函~主主基盟温品陸自圃

本調置の午後7時唱会と云った‘ご家庭でu忙しい問旬嬉．こもかかわらず、

’〈の書館置で会場If一杯となったことにまづ•！ました• IC名された

144名中3骨の2は女性で、この明111~偏する女性の方の鴎心の.さを改

めてssaしました．日本のヲーミナル，，..，，の底史u‘30年l!fl'リで未

だ洩〈‘bil量や人材膏JiH不＋骨でlit符鎗自聞のところが’いと聞いてい

ます．光市医飾会が書加したこの間窃に関する公開パキルは初めてでは

~いかと患います．パネルの冒頭でも申しょげましたように、’E路加鰐

山本憲男
光市宜痢鵬

~園理璽ヨ~宮u::有害窓司E

1980耳目町より寝による死亡が脳血管障害を偉いて以来、.近のわが

由」おける癌売者数は30万人を超えており‘これは山口県の人口の20

%が2年間？痛で亡く宰り、 5年間で山口恨の争入ロ〈らいが患で8亡

〈$りになるという事で晶ります

山口砲でも舎国平淘と同じように昭和56年頃より．が亮箇の111位と

寄りその縄徐々に地主‘平底11年で人口，o万人品たリ280人と寄り 全

掴平淘の235人より高〈なってUます．山ロ・でu・－心・Ill‘民t’E

．，の3文亮偲豊年ぜると釣60＂となります ．・

院の日野’E’明先生ii 膏．の中で死uI生の愚後のパフeーマンスj

？ある．奇人茜ii＜＇－ 御のもので宰い.ll,wjの死ほJEに申〈本人の力

だ”では演じられ(Iい •t重品り、友人あけ、 ii:繍従事官(I どの；%い

理解とパ.，7.，，，プが1b11!で、それらが一つに章ったとき“Sされt:Jt"
が迎えられ晶と述べTおら札ます• IIされた死と位、自分の人隼を局

たされたものとしτ挟め、身体の麟援を安らかに受げ入れることの出

来る理想の亮と云λましょう．心より『晶りがとう』と去える売を滋

えたいとabtf” うところです．

公開パネルでU宇u•J I崎川喜んの偉ltt'らの延tム観綱力が晶り．

患者さん申心の竃・の実現If温まれていると再u•さゼ§れました．
在宅医鎌宇ケアIH責方買担割~lit (8おケア長療｝の存在と実過した理

念の下で通規が晶っτ初めτ充実L‘ 患者さんやご•＆の方々b安心

感を徳くことが出来るようにa•i ましょう． 習の位選.’E政債の申にあっ
て、自治体調震ですら財政的にも人材的にもいろいろlil•a問Dt!’
いようです．先U畠いと思いますが、地域の叉ftのレベル..，， yプにも

つながるa初ケ？鍋慣の重現に努力したいものです．会員の償織のご

健勝をお祈りします．

山口県鎗厳tlUl鋪セシ~－引 にて草野された山口県東部の61'!4GIf岩国．

梅持． 光、 下~ . 梅山． 病顛随、 犬島、玖珂童書毛、 語通｝ の平Jt1 I 

～均年の3年慣のIii齢壷舗告する．

’IUl"rの卑~·苑，::tu平簡で1日）（）人で晶リ ． 他国死 f・f豊11•
以桝の腐2¥で書E亡｝の司同音叫れ80人 ｛草怠63'6トであっI＜.売亡:Aili
別分担で1:85＂が＂援で死亡 Lτおり、 診療蔽・＂・自宅 での亮亡7".
その千似%と~ :>°C' •＇た． 死因の－扇舟黛ではお建がお4人とーー，〈
次いで胃•22宙人．大・a17o人．乳347入、子宮亀27人となっTいた．
8死亡ー包の鋼償別分績でU3年明で篠山中央ll!il:850人．＠立E盟国銅

民507人．崎東術院452人．岩国産師会病錠211人．光市立網錠202人‘

岩国ifiC司段，34人．徳山医師会保健，3白人．新南陽l!!i£115人．町立大

和病院111人．周高記念術院108人となっていた．

甚郡市地~へのa思膏さんのとどまり$を （そのt車線病院での趨苑膏

数÷地滅人口Pを計算しヲラフ化した．人口比でu，癌患者の地紙へ

のとどまり•If•いのU綱井地区で1.5を超えている 次いで徳山．泊

自がほぼ問絡で1.0で晶った．光市．下松．量臣蔵闘でU0.5と相対的L低

〈なっていた．

fまとめ』

これからの車鵬化n舎を迎えるに隠して、~患者U量産々幡加する傾匂
にあり‘20昨年にU人口10万人＃，たりの盛穫息死者設で混在σ7約3惜の
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90万人を趨えると鏑定書れている．日本にお付る2002年現在での穏和

電．路盤u108施段 ’2042':革｝と少宰〈 蟹狗ケアー梅干蔓で.畿を迎え

られる•'I:カバー•tH＞ずか3＂で晶る． それに対してシンガポール干
の•'I:カバ－•c:so%. 昏j畢40%. 台湾20%と.ti ＜ 、 自：$：！：：近＝アジ

ア崎国に比べてもUるか仏低い滋字となっている.3 • 

山口・車S混区だ何でも年周1500名を超える.死者数があり、その

なかから鴨函館のS両院へ，aーしている患者の3111:穏和ケアー笥憾のあ

大庭現理子
鶴岡看．ステーションひ町、D

・・~軍軍I£H主連~圃
私どものS車問穂町ステーシ2ンが開館して3年に¢る．その問、癌の

鍵束”でIt13名の方に網り.5名の方の在宅での看取りに立ちあった．

その中にほ．本人の f・f豊まで窓にいたい.Jという希望聖、家a全

員がひとつの軍将ちに生って支え、4人の子供失織が全員鋪われるのを、

見.けられて亡〈主§れた例．また‘，E，入に司..負躍がかかり、織帯釣‘

肉体的¢.れから何度も入院を噂えたが、本人の I家にいたいjという

気持ちを大事にしT、在宅？の着服リが実現できた例と‘それぞれでは

畠るが． いずれも． 草人＆ぴ..の方の満~ISを錫ら乱た看取りであっ

たように患う．

河村康明
河特鑓覇鶴神鍾内科

市民公開パネルに釧して ｜ 
今回の公開パネルの主111::8初ケ7ですが、業地の医＊を代表して医

師会の立細から~べτみます．

局前舗の我々が掛泌するものI:勿白色、恵性腹•＜富島毒事｝だけでなく、

循環器疲思・脳血管疾思・.，.疾患など4華々章ものが晶ります．当践を

例に取りますと、過表10.11!聞で在宅で終えられた例は、 28例｛内、 S!l4

例） ．入院では54例（内‘ 11111例）であります．文、過去1年間の時間

前川膏
a・・いの事聖考える会

がんと向き合って生きる ｜ 
.，.のがんとのつ曹晶いuf今日u忙しそうたからお健在とろう.Jと

いう失の、 官官にe::•い備しい富薫から鈴まりました． 機査をした医節か

らI・伎のものです.Jという電話があったらしいのです．それは、 B

る山口日正事．山田．韮llliotで晶った．

’E頁古車への健狗ケアーの館置が息遣にJI<酌§れる．

1）山口県地調車保険医簿ltili：＂＇慮 2年緬

2）山口県地泌がん霊Jlセン11－賞。より

31 2紙旭年s営会E軍事S：嶋本氏口演賞科よリ

2002 

在宅での看取りを.し〈する.闘のーっとして、＊＇主の受付入れ態

勢If不十分であることが多い• o•で1::＋分章治様がして畠げられ¢

いのではfJ:いか？ 2•に苦しく寄ったらどうしたらいいのか 1 3介11
する自fltf!J:い.t.とのll自で受け入れ鰭”がIIゎqい場合が晶る．

ー方で、＋分宰民間聞で耳慣僚の不安が解；同事れ、在宅での省lil•J を実現

される..院も畠る．

2例自の温合、調fl.ti怒ftするにつれ、，Eの不安と寵労が大曹＜ fJ:リ、

主治震の週2～3自の往信と、毎日の筋問看範で本人の希温を叶えるこ

とがで曹た例？島る．このように、主満11の存在は大き〈、在宅相巨養

費支撮するための方針申、 Iii問看IIとの遺舗を密にすることで．本人

や家自置の不安の暗証車につながったと思われる．貸する人を看取るとい

うことは．とてもつらく大変なことだと思う...＜の速いと、一生懸

命奮いたたぜた勇気の'1;11だと患う．決断がで曹ずに違っている患者

さんS!lには 医舗と共通の僅錨聞で＋分!J:lllf!、助君をしτあげたい．

そして、患者さんがその人らしく生曹ること.•llの方にu f自分I:

樋一杯看慢することができたJと想えるように支えていきたいと思う．

在宅ケアの主役u、本人と..で晶る．・6の決舗を支え、後傷させ

ないようもζ． 遭t揮するII••問自のコミ ュニケーシaンをより大切にして、

今後も『より＂う看趨 l壷目指しτいきたいと思う．

外＃ill.:毎月5～均体．住IU＞毎月16～30件t怠ぇτ8ります．又、そ

の竿:tull宅介竃宣彊事’u青からの錨介で晶り、在宅治.と1l"1'1保険

の関係M h・，，＇；；まる紋’ Bに晶ります．晶る鋪告によりますと．童書＊

a所の選択でI::.自宅希望lf636'6. 11院曙E置が235%という放毎です

が、環状はその逆でしょう．これには患者の稀混というよりも、介績

をずる耳，.の司匝情がかなり・5・畳与える’U想像に媛〈ありません．又、

書きまの~··ケアも r011:1にjtf79 9'6を占めております．銀将ケ7
のキーワードは、がん告知・ i<it'I:.生命観・こころ・インフ方司ム

ドコンセントなど例豊島げれば枚司障にいとまUありませんが‘これら

の知績は現在の医療でU、今まで舗られなかった鑓分でかなりの~障

が不得意とする分野で、医師偏人の研舗が~榎でしょう．叉、今後の

在宅世ーミナルケ7の閉店点としてロ峨動力をbつこと 口開察医聞

の運練（ヴループ医療｝ 口介極ス世 γ？とのill!! G後方病院との

連携口心のケア ロ＂腐緩和の習熟など 、..fJ:問題がなか書か解

決されていないのが現状でしょう．・t査に発曾の樋会を与えていただ

いた皆峨方に感樹いたします．

頃想像していたがんの告知のイメ・・；〆からはt乞阜いものでした．翌日、

ー人で政明を受けました．よ＜ rがんとの告知を侵吋語の中が輿つ自

に寄った.JというIiiを聞きますが私の場合I::.手術壷どこで受付る

かという$と．次女の留守中の生活が心配でした．

でUまず このSf草学に3鹿のがんの手衡をしたw置をお話させてい

止だきます．・初1::47才の崎．軍属’”がんということで買をほんの少

し繋亨獲量鶴手衡をしました． このと曹U金〈怠主主•t.• ＜ . 手術直
後以外U入It生還をSIしみましたが、退院後UずンピンデI(放といっ

て~宇汗． ー臨場、 llヵーーに悩まされ心・〈不安な日々を過ごしました．
3年経って鯵.b元に.り.~I\に寄 ったという茸.If晶ったのですが
検査の館無残胃がんで叉手術．そしてその2年後に甲級銀がんの手衡を

しました．・初の網震でエコーや生織の鈍県がんでUfJ:いと言われ、2

・T自のS再度ではがんノイローセと富われ3餌Bでやっと申荻畿がんとい

うことがわかりました． 納得い〈ま r•町民めぐりをしτ良かったと患っ

13 
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ています 2.ilBの手術後、鈴がん嗣を慢周していましたが侮刀・気力 目か覚めた・~(tど不安辛気付ちが虞っτくることも晶ります．でb.
11'衰え1E鴛な鋪おまでずメージを受付ている..，，..晶勺たのと、胃がん 明る〈問向曹に1:曹ていければと考えています．実際.1iし〈毎日置

には統がん剤は効か¢いかもしれ幸いということを知ったので舷むのを

やめました．この時、 Jえがん膏l普勝手にやめたという悠リが島コたのが

突然． f実はリンパ節にも紙移しτいた.Jと主治IXに震わ抗．がんに

事 って初めて湾ち込みました．この時I~2巨舗につらか 3たです．すでに

f周商いのちを考える会Jを股立LTいましたので、 A障の民に沈んでし

草ラたよう皐精神紋舗では責任晶る活lbU出来¢いのでlit,よいがと悩み

ました．結局‘，o日ほど悩んで I進むしか卒、、Jと割リ切3て今に至っ

ていl 亨． 手術の震にきちんとしたインフ噌ームド・コンセント •WV!·

関車・理解1 があった宰らという患いと、 ~自身． 医師1こヌ•（，＜；いで

書ちんとa，ねるべきだったと反面しています．

lfAt...r.？＜＇＞ らいろいろなことが晶リ草した．・r.Jの周囲は埠カが宰〈

τ，惨がよれよれ枝ーでも元気なそぶリ置してつつぽつτいましたが．

今は白鍛体で生きています．入院でb平気で 『ごめんね．簡が辛いから

おむすび食べさぜて.Jと宮えるように寄り草した．四季の移リ変わり、

織の成長など当たり買すなことがとても事せに感じます．少しの憎みは

！£曹ている証拠、と強〈宰れました.1fんということを世間に公褒し

たことで．プレッシャーも晶りますが r－人じゃ(tい、頑張っτい

る伸明がいる.Jと患って下さる方が晶nu晶りがたいです．正直な

ところがん患者雄もが待つ再発・転移の恐怖心U弘もあります覇、

家岡~重量
光市II

置町理理密電~開閉摂理想彊

少し前のことですが、人生の.後のあり方を曙えるうえで、涙の止まら

{tいほど感動的章テレビ番組を見ました．そtu：、愈命いくI！＜も章い

干併に対しτ． f泌密の左遷jff三年間に温っτ平.をやり取りすると

いう内宮で晶りました その“強!1の車通”というのU 実uその子の

..で．その子の母線区、 ・8曾の室温”に寄っT.Cl分の子保を勧ま

し緩吋ました をしτ、その子がいよいよの．後に“繕!1の左遷”へ宛

τた手伝に．・8密の友人へ ずっと轟りがとう”その下にu.凶 Z母

さん ずっとありがとう”と・いで晶ったのです．その子u、自分の母

”が＂t.!!1の左遷”となって、ずっと自分に亭鍾を出していた$を分かっ

ていたというもので、私はつい涙lld8んでしまいました．

また、~・で恐舗ですが、私の父u数年前に臓がんで亡くなりました．
骸が脅か生か止まらず、おかしいと思った払の母規t戸市立積院へ連れて

行こうとしましたが、父は大の＂＇~~陣いで、術院へ行こうとしなかった．
私が鋭得して、やっとのこと近〈の開績医ftったら行〈というので、連

れτfjったところ、父の臓U、.っ自になっτおり、すぐに市立街院に

い〈ようにと怠われました．市立街Itでの検量の結集U、宋鰯の蹟がん

で．手術bできない荻嘗でした．入It後しUら〈しTから 父ff自宅に

帰りたいというので、家で療養させる事にしました．そして、晶吾自の

暢皐〈 『お父さんが呼んでいる.J tieに起こされ 父のもとに行〈

と．父U復興..立たんで$11の真中に韮iil..Tbりました．厳格で晶つ

ι父らし〈醤”を正して、 S司髭勉、、の父Bらdlll!lへ遭nて行って〈れ

晶ょう冨うのです.＇耳s:へ向かう車の中で、父＂.後を予置草していたん

でしょう．何度も後ろを振り返って 自分の2置を自に娩曹付付τいた姿

を骨b~れることができません．湾入使役. ~u . 父の命が少しでも延
Uるようにとの患いで、 織がる父に手衡を受けさttました．しかし、き

しい扶鯵が続きましたので、父の人生の終わりl概して．手衡を受けさ

せた方がよかったのかどうか．その後ずいぶん考λさせられました．そ

の”のことを思い出すと今も涙が議んでまいります 本自のテーマは『街

づ〈リと自治体病院のあり方jということで晶リますが.＊•の前に、
命の問富、 'li?ff'章受ということを考えるうえで、思い出しτしまいま

した．豊島民させτいただきました．

さで．先日のことですが． I銭高いのちを事える会jiζ前）I，喜んが奇本

書んと『舗に市長宣言に畠見えになリ‘’Eの，SにU.11珂守ア続線がない

から．どうにか¢らないだろうかとの栂怠がありました．弘は常々、苦E

過ごしてい草...

次に 何故．練費節に緩和ケア病織をと声を大（，；.しτ；運動しているか

をお伝え（，J:す．この5年半の聞に何人ものがんの仲間との別れが晶り

ました．痛みのコントロールもうまくいがず、 ft！査は3組織との闘いの

上心のケ7'b(Iいまま厳立っていったAさん 伺じ街宣-rAさんの苦し

む姿守みTfがんという繍気Uこんなにもつらい.調書置むかえ告くて

はいけ奮いのだろうか.Jと｛！.(, ＜患いました 轟愛の干鍛遣との．

闘の別れも充分でlきず遭ってしま『たBさん.aみに耐え主If勺亡〈寄っ

たお母さ九聖書flり.-ii・の淘を負ったまま生きているC喜ん．

この5月に私たちの金の会員でもあり友人でもあるSさんが、’近くに

緩lOケア痛績が寂しい・8 と心から顧いながら山口赤十字書町民•Illヶア鏑

複で亡くなり草した．私たちの会の活動が＇ls単に種を編章、いつか穿が出

てどこでも縫でもホスピス・ケアを受ける夢の出来る社会になればと寄え

ています．

．後に、 l!W·lltll＜~IHIサイドに対する不涜や矛盾を感じることがあ

りますが、より良いFi！置を受けるためには私たち患者や家族も勉強する必

要があります．行政・医療喧イド・患者が一体となって、草た自ltllしあっ

て共に”に立ち向かうことの出来るよう心から鍛っτいます．

づ〈リのー暑の•＊＂輔安心と安全司？あると事えτぉリ． 父を著殴っ

た体肢から...賓とともにやすらかに盛喝を過ごしτいける”鋼健の

存在”そのものが“安心と安全司につながると患っτい草したので．

a均守？航機め多寝笠u＋分理解しτおりました．しかし．実現に晶た，

てu 、 II!•守人材の値L：；¢どの問題があり、それらを解決し¢げれば

宰らないということを申しょげました．

私U今．自治体lllt<鯛段書締館会県知事 ・市長・冒T』ーからなるもの）
と自治侮筑理主脇餓会（金固め病院の先生からなるもの｝がー俸と生・＞

て段置した経s改•>1員会の委員長老仰せっかつておりますが、 “自

治体腐院”の問Z量点として、全国の病践の50パーセントt戸線字軒ST

晶るということが晶ります．その改善策を錬るといったことをやっT
おりますか、図書陣踊の先生方も“滋員通合”をつ〈コて応撮してく

れており‘その代演である奥野Z量発先生が‘ ー全国の50パーセントが

赤字経.ということほ. iii!.に考えると50パーセントの柄nt1•字鐙曾

だということだ．つまり‘意.の欠如IF語辞字量生みell（，τいる．”と

gゎnたことが晶吋ます．まさに.&iiーから変革しなければ$告書い

書草分bあろうかと患います．

これら奄受もすでi!t・芸員会の中でU、次の四つのことを指踊しτおり

ます．まず四つめu.自治体錆院の経曾に対亨る甘さで晶晶．閉館者

自侮が賓際に111!1:に行ったことがないので包ないが．そしτ．’llSに

賜わって申い人｛開I宣誓｝がトップに就いている．そのよう主人が筑

駐の笹倉に関与で曹るのか． 間段者は、直主華街~綬.に”と声華街し

ていくべ曹で晶晶．ニつめは、医舗としてあるべき獲．三つめt:.酒

店飾の役割の問o.四つめは、事務局である。旗務局には、市の..

が派遣さ杭Tいるが．その市の緩員は何年がで実勘するよう民主。て

おリ、何年篭っても鰻2'分析などに触れるようになら者い 医師・靖

議鱒・事湾局fl－体となっT翁院経営に当たら¢ければなら(I~·. 等々．

現在、委員会に匁いT‘さらに鉾舗に経営分析を行っているところです．

全国の察使の50パーセントが辱字経営どという中明立寓Ru.先市

区舗会のご也カ．ご茸組のおかげで、愛をU健全性豊保ってい草す．

しかし．いずれa町民区分t築年の8月までにどう決めるか． 婚繊のE•

ニ－:xに対応し止.，体”をどうするか章ど重要書閉店が出τ〈るこ

とは必乏で曹．このように．市立鰐l!'U，自治体筑E宣としτ解決しτい

かなtすれば事ら主い綿々なOlliを抱えてSり、.初ケア筒慨についてu.
結検査亨ぐに明傭t:{' t! {tい状惨で晶ります．しかし、弘個人としてU‘

設置する♀らぱ組制ケア街慨はやはり績績が良いところがいい．そう

いう意昧ではll~lll績に恵まれた市立局自主のソ』ンに晶れu:いい容と

考えています．

いずれにしても．この間”は、市民の皆さんの切実な声 そういうも

のが実現へと舗がっτぃ〈大意書カとなるものと想コていま甲．骨後

とも、関係曹の方々と必し古い 司経性老見出せるよう・益の努力を

してまいりますので‘どうぞーーさん方のさま豊島章をよろし〈事願ぃ申し

上げます．

（ 

く
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｜光市医師会パス旅行 ｜

日時 ：平成 14年 10月 278 （日）

場所 ：下関、門司地区

にフ

！山口県医師会ゴルフコンペ ｜

日時 ：平成 14年 10月 27日（日）

場所 ：和木ゴノレフクラブ（岩国）

参加者

光武先生一一45.47、92 (20位）

兼清先生一一51.50、101(43位）

丸岩先生一一風邪で欠席

2002 
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斥成 14年 11月度定例理事会｜

日時：平成 11年 i1 n 12日 （火） 19 : 30 

場所： 光市医師会事務局

議題：

［. 報1;・ d~項

①郡市学校保健J担、当理’ド協議会（10/17)

CM村理事）

②光市休日診療所巡位協議会（10/24)

（前回会長・光武理事）

③都市医療情報システム相当理事協議会

(I0/31) （佃理事）

②第 l・M阿定例代議只会（11/7)

（前間代議只・藤原予備代議員）

⑤その他

11. 協議 ・承認事項

①11月度＇.Ji例会について（前回会長 ・山

本理事）

②生涯教打点数点作成の廃止について

（山本理事）

③第 109凶岡市医学会引き受けと準備委

ft会について（前山会長 ・山木理事）

平成 154f. 12月 7日に開催予定。

＠忘年会（12月例会）について（梅田理

事）

12月26日（水）かな久の予定。

新年理事会は1月7日の予定。

⑤学校慌の交代について（河村理事）

2002 

郡市学校保健担当理事協議会 （河村）

日時：平成 14年 10月 1713 

場所：山口県医師会館

1.新しい学校心臓検診システム（会報 1656

号）

①施行自体は変わらないが、郡rli~師会

も経内するつ

②（県医師会内に）新しい心臓検診シス

テムの管理委日会ができて、小児心臓

病に造詣の深い専門医で他成し、疑義

処理をf1＇う。

2.ツ反 ・BCG中止に伴う今後の結核対策に

ついて

問診内容より

①自覚症状（2週間以上の咳 ・疲）

②本人の結肢擢a也陪

③本人の予防投薬恒（2年以内）

④家族の結核擁忠n.~ c2年以内）

⑤高益延闘での店・住（3年以内）

⑥BCG接稀照（よ・接手f［の者）

対象に市町村教育委n会に『学校におけ

る結核対策に問寸る杏ii会における検討

委員会』を設択。

（保健所長 ・結核専門家 ・校｜廷の代表 ・校

長 ・養護教諭の代表 ・教育委員会担当者）

3.新しい学校医．の役担l

特別非常勤諦節制度を利用して

①学校保健委員会だけでなく、地域学校

保健委員会の設置を望む。

②総合学習の時間を利則して行う。
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光市休日診療所運営協議会 （光武）

日時：、Ji.成 11{f・10月 24口 （本）

場所：光rli総合福祉センター

メンバ一 光市福祉保健部長、光市守ー病院

事務局長、光地区消防組合消防長他

光市休十｜診療所は平成 13年4月に稼働し

て以来、 11r:_半を経過した。

・ ~fLJi)(; I ：~ 1ドt1J-J 1日～平成 14年 3月 31日

n祭祝日数は 73回で、この間の総患者数は

2, 7・11人（内科 1,827人外科 914人）で

した。平成 13｛ドの 11:1平均患者数は 37人

（内科 25人外 科 12.5人）でした。平成

14年度上半JUHま平均 33人で、男女比は男

性 1434人、 !J:性 1307人のほ：ま半々だった。

輔叫A

’‘・・~””の’，.・m・J"l・‘質内線刷3・E・;i-"14-3!!'

－・‘・個人
叫 4・・”．、．．．・-・ ． 

... .. ~ 

刈別では 12Jj、1月、2月が多く 、6月、

10月、日 J1が少ない傾向だった。風邪

などの流行によるものと思われた。
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忠者さんの 6·~Jが室長崎、浅江、光井の

方々でした。
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年齢別患者数でみると 6議未満が 758

人（28詰）、 70~＇£以 kが 180 人（7%）で

した。救急隊の統計では悔送の半数が

65歳以上だとL、う。この 70議以上の方

が 7%と少ないのは地理的なものだろ

うか？それとも軽傷者のみのフライマ

リケアを行っているためなのかは不明内

．｛木臼診療所に救急車で来られた方は9

1i。2次搬送された)jは 63名でそのう

ち8';!J'.11が光市立病院へ搬送された。

・4門科別にみると

内科系（18'15）ー 内科969人（52.5%）、

小児科789人（42.7%）、皮府科35人（2先）、

あと瓦品科 16 外科 13 泌尿器科 10

整形7

内科 ・小児科で 95%を占め、他の科が

5%以内だった。

外科系（891）一一外科 243人（27.1%）、

整形外科 162人 (18.1%）、皮膚科 138

人（15. 1則、耳i~科 135 人（15. 11¥i）、眼

科 18人（5.3ぉ）、内科 133人 (14.8%）、

脳外＋泌尿~~~m科の 3科で 22 人（2. 4%) 

だ、った。

17 
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郡市医療情報システム担当理事協議会（佃）

・休日診療所をなち上；ずる前の予測は1日 日時：平成 14年 10月31日

患者が 23人くらいであろうとしたが、実際 場所：山口県院師会館

は 38人（今年 33人）で予怨を上回った。

今後の課題

・薬剤師会より一一 1年半経ち使用期限切

れの薬剤が間てくるのが心配である。現に

たくさんのシロップ矧が期限切れである。

封を切ったら返品不ロIなので、気をつけてい

ただきたし、。

－光市立病院一一休臼に訪れる患者さんが

平均 50名から 20名くらいに減少した。

・婦人会の方一ー利用者からの感謝の声と

お褒めの3葉を聞いている。

－市側より一一 2ヶ月に 1回看護士の連絡

協議会をしている。当直の交代はもし眼科

耳鼻科皮府科の喝介、 23例の報道機関へ連

絡することになるので早めにお願いしたい。

・医師会よりー レントゲン撮影業務は医

師といえども危険性を伴うので、レントゲ

ン技師を鹿川lして欲しい。現像液の継続管

.F!I!に問題があり、械の劣化が起きているの

ではないか。保守＝管理；llの徹底を、毎日は無

理としても大同フィノレムを朝に流して欲し

し、。

協議事項

1. ORC Aデモンストレーション

．ソフトウェアの名称について

レセブトソフトの名称会「口医標準レセ

プトソフトJとする

理由 ：「OR C八Jという’4・子カルテのプ

ロジェクトが欧州にすでにある。商標登

録がすでにある。

fORCA はプロジzクト名称もしくは

愛称として今後も用いる

・’日医総研日俣 IT認定サポート事業所4

山口県では現在（株）ソフトウェアラボ

ラトリーのみで宇部と小野凶のみで営業

している。今後’）~業所を噌やす予定。

現在の穣働状況について

平成14年 7月時点で令．同に20医療機関、

10月で 25医療機関、今年度中に 100医

療機関を目標にしている。

－（株）ソプ トウェアラボラトリーによるデ

モンストレーション

ORC Aの特徴

1.レセブトコンヒューターであり電子カ

ルテソフトではなし、

2.ソフトウェアがオープンソースであるの

3.ソフトのヴァージョンアップや診療報

酬の改定におけるデータ更新はすべて

インターネットを通して行われるω

4. p Cはメインサーバ一周とサブサーバ

一用の少なくとも 2台が必要である。

5.診療データは常にインターネットを通

してORCAセンターに送られる
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ORC Aのコストについて

l.独自でインターネットより DLして使

うのなら無償である。しかし、実際に

はOSとしてリナックスのデビアンを

使用しているので専門家でないと取り

扱いは附雑であろう。

2 （株）ソフトウェアラボラトリーの提

ポするfrlli格と広品県医師会広報情報委

員会ORC A推進協力業者連絡会議で

提示された5業在の価格が資料として

提供された。具体的な数字は公表でき

ないが、ギ均して新規導入時 100万円、

保守メンテ 3万円／月くらいでした。

ORC Aの問題点

l.医師会員のインターネット接続率が非

常に低いこと。まずはインターネット

に入会して貰うことから始める必要が

ある。

2.医療 IT化を進めているのにORCA 

白体がレセコンソフトで電子カルテで

はないのは問題である。

3. ［.！：：本OSが非常に特殊で一般に普及し

がたい状況がある。

'1.データのセキュ リティの問題がある。

1診~l.WH~はインターネッ トを通じてO

RCAセンターに流れるわけだが、そ

の経111からデータベースまで、データ

保守の保障がなし、。

区療行政のイニシアチブを握るために

医療情報を何が何でも手に入れたいと

いう日~のねらいがある厚生労働省は

医療情報を独り占めして医療行政を独

占している《今回でも 7月から l0月ま

での特定機能病続のデータをすべて収

拾したようだ。これに対抗する日医のデ

ータがない。医療tr'i'報を収拾するシステ

2002 

ムを情築する必要がある。 ORC Aは

その突破Ilとなると考えているようで

す。

2.山口県医療情報ネットワークについて

医務課地域医療班上幹吉谷修三

山口県が進めている f阪療情報ネット

ワークについて」県の組当者と山大の医

療情報部井上先生から概要の説明があり

ました。

次の四つがあり主す。

救急医掠間報システム

これまではもっはら搬送救急車が使う

ものであった これからは医療機関が使

うことができるようにしたいといってい

ました。たとえば夜間に子供がけいれん

を起こして医療機関を探すとき、ネット

ワークより適、可ft.医故機関を探すために

利用できるか、これは否です。実際の救

急医療にどれほどの利用があるのか、疑

問を妓した主まです‘少なくとも末端の

ネットワークは使われないままで、膨大

な予算だけがm貸されています。

遠隔医械情報システム

これはほとんF稼働 していない状況です。

山大を中心として試験的に運用されてい

るだけです。

僻地医療情報システム

僻地に従事する医師をし、かにして支援

するかから始まったシステム。

－地域リハビリテーション情報システム

19 
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第 144回定例代議員会 （前回）

日時：平成 l•l ｛ド ll月 7口（水） 14 : 50～ 

場所：山口県医師会館

藤井会長は侠修の中で小泉内閣の目指す

規制緩和と市場競争原理を主軸とした米国

型候療制度への改革路線の現状を分析され、

県医師会のとるべき指針を述べられた。す

なわち県慌の理念の｛確立と4jlS市医師会との

連携が必要で、広報活動を活発にし、地域

住民とコンタクトをとり、医療や福祉の充

実に努）Jすることが必要である。

I .審議議案：

1. 報告第 l号 日本医師会臨時代議員

会の報公について

2.報告第2号 半成 14年山口県医師

会上半期のゆ業報告について

3.承認第 i号 ボ成 13年度山口県医

師会決算について （！~認）

rr. 郡市~師会からの通告質問と応答

1 .今後の医療制度の行}Jと医師国保自

己負担噌について（ド松医）

医療制度の改11＇~への対応については、

今li'il・部改正された健保法附則に、日

医のI~ミ椋構造改本構恕、にポされている。

①r:':j齢者院械制度の創設

②｜災被保険の再編 ・統合

③診療報酬体系の比直し

＠医療提供体制のあり方検討

が、明記されているω 従って、日医は

従来通りの i：張を進めてし、く》医師国

保組合日の3押l負判は、周辺の情勢か

らやむを得ないであろう。

2002 

2.養護老人ホームの嘱託医械に関する

要望（柳井医）

3 医師免許の更新について ・・将来こ

の問題が出てくるのではなし、か（宇部

医）

ill. 特別講演と要旨

rE B MとIT Jについて

（講師．間以成充 肘｜際限療福祉大学副学

長）

医療を改善するため lγに対する一般社

会の期待が大きいー nノドの阪城分野への I

T利用は、うまくいっているのだろうか。

また、何に注，註して IT化を進めるべきか

といった命題のもとに話された。

T Tの効果：士、 m市交換とデータベース

の集積であろう。そのために、佑報の標準

化とセキュリティが法盤として必要となる。

重要なことは情報化により何をしたいのか、

情報化を進めるときは標準的なデータやシ

ステムを使うこと 前報化したときは、電

チ化されたデータをデータベースとして最

大限利用すること、，也布－を合めた情報化が、

これからのシステムに必須となると述べら

れた。

〈
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｜平成 l・I年 II月皮月例会｜

日時：平成 14年 11月26日（火） 19 : 00 

場所：光商 I：会議所2陪大会議室

ト ザ：術講演会

特l.llli:件前

「片頭痛の診断と治政」

講師 11111大’下限学部脳神経病態学講座

助教授十1~% 清先生

II.月例会

会務報行

①第 109凶問南医学会引き受！？と準備

委n会について

＠その他

休1-J診療所運営委員会について

（光武理事）

（前回会長）

一ム京一
一演
一

一講
一

一術
一

一学
一

特別講演

f片頭痛の診断と治療J

講師 1111 ！大学医学部脳神経病態学講座

助教授恨＊ Ti? 先't-.

我が国におけるJI頭痛の省病率は約 8.4%

であり、性別では女性が約4倍多い。

室主盤庄； I飢やl及、神経説、三叉神経血管

説などがあるが、まだ正確には不明っ

整監；；現在、凶際町i?雨乍会（ IHS）の分

類では、頭痛を機能性煩1111と掠候性頭痛に

大別しており、片頭痛はこのうち器質的病

変をもたない機能性!iJ！耐に分類されている。

さらに前兆を0＇わない片山 1耐と、前兆を伴

う偏頭痛に細分される。

前兆政状としては、 i対邸時点、視野欠損

などが良く知られているが、その頻度は 10

～20%程度である

随伴症状として、幅吐、光、音過敏症な

どがあり、頭痛は体！助や頭位の変換により

増悪。

治遼；予防的治療11.と、急性期治療法があ

る。近年、新しいトリフタン製剤が発売さ

れ、急性期治療の選択肢が拡がった。
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光市医師会議 2002 

｜平成 14年 12月定例理事会｜ 周南三市役員会 （前回）

日時：平成 M 年 12月 10日（火） 20:00～ 日時：平成 It年 11月 14日

場所：光市医師会事務局 場所：原田（下松）

議題： 議事：

I 報作事項 1）平成 15年度要望額について

①周南三t市役n会の報特（11/14) （乍校医報酬、健診咋山務報酬、予防接

CM村理事・前回会長） 種報酬）

②光市，：：~齢者保健福祉計画等策定市民協 2）各医師会からの提州議案

議会（lI/28) (i呼村理事）

③周市閤域，：・：j齢者保健福祉推進会議

(12/5) （河村理事）

＠周南医学会役員会の報告（11/17)

（前回会長）

③第3同地域l反械支援病院審議委員会の

①周｜何医学会について（徳111)

② BCG接種後の対応について（徳IIJ) 

③国保ドッグ市町村契約について

＠学術講演会のありぷについて（下松）

⑤周南合併後の医師会の運営について

（下松）

報告（12/2)

⑥その他

（前田会長） ＠地域における緩拘医瞭への取り組み

LI. 協議 .7f<総本項

①決算報告（4月～ 11月）及び職員ボ

一ナスの件 （藤原理事）

②忘年会と新年江礼会

それぞれ 12月初日（金久）、1月 21

日の予定。

砲事会新作－会は l月7日（火）敦；陸

水年勤続表彰の件

③その他

（光市）

2）その他

（ 
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光市高齢者保健福祉計画等策定市民協議会 i光市医師会忘年会｜

（河村）

日時：平成 14年 11月 28日15:00～ 

場所：光市総合福祉センター

(l）高齢者保健福祉計画について

雨時者（6 5歳以上）率

JI It¥年 20.03%→ H 19年 25%

光l↑iは施設 ・店主サービス共に充実し

ている。

(2）介護保険事業計画

次期l介護保険料 3,580円

今期は 2,827円

周南圏域高齢者保健福祉推進会議 （河村）

ロ時：平成 14年 12月五日（木） 13 : 30～ 

場所： 11t口県徳山総合庁舎

(1）山口県耐齢者保健福祉計両（第三次計

~hi) 指案について

(2周｜半j閤域のサービス供給量

く当初〉 （店’七） ：（施設） =3 : 7司

(19年＞ 4 : 6 

供給ii¥:は光夫している。

日時 ：主u.成 14年 12月 26臼（木） 18 : 00～ 

場所 ：金久旅館（室積）

司会は梅田理事、乾杯は竹中元会長の発声

にて行われた。

23 
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｜光医前会ゴルフコンペ斎副

日時：平成 1'1年 10月 13fl （日） 場所 ．周南カントリークラブ

順位 i't 同1j Gros HC  )1 e t 

催勝 謀本陣土 42、40 9 73 

2｛合： 蹴訪i心i志 16、44 15 75 

3イIr. 情山 宏 39、48 10 77 

4 ｛立 。i；岡井ー－ 47、44 14 77 

5イ立 丸岩刊文 59、54 36 77 

6{11: 、p：川力．プ；志 46、51 14 83 

7 {1't: 1氏？ii＇照久 52、50 17 85 
（ 

棄権 光武述犬

日時 ：平成 I•1 午・ 12 月 8 日（日） 場所；周南カントリークラブ

順位 .~ 同IJ Gros HC  l¥' e t 

優勝 殺消照久 -15、・19 17 77 

2位 謀本博 I: 40、45 78 

31立 守田忠正 49、46 15 80 

4 {i'L 竹中昭二 61、59 36 84 

5 {11: 部紡正：j志 50、50 15 85 

6 {1'1: 竹中科目自 53、6・1 27 90 

7位 冬野機久児 59、52 17 9'1 

8｛立 及川和郎 69、66 36 99 

9｛也 守~Jぷ統 64、60 14 110 （ 
一一OS 斎J隊良ゆj 62、56 36 82 

NP J夜間、 DC＇，・J'旧、斎藤

・・ あとがき・

ゴルフは、難しい。会報は写真が多L、。（文兵府消）
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